

LOS Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 2 de Octubre de 1903

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
D. A. R. de Austria, Verrallans, 5.

**La instrucción pública
EN LOS ESTADOS UNIDOS**

Entre el exagerado patriotismo que considera bueno todo lo nacional y cree que nada tenemos que aprender de los otros pueblos, y la tendencia opuesta, que estima malo todo lo nuestro y hasta cree que no tenemos remedio, hay un término, que los romanos creyeron ser el de la virtud. Y aplicado á la apreciación de lo nuestro y lo ajeno, nos aconseja conservar de aquello lo que convenga y aprender de los demás cuanto contribuya á la mejora de lo propio.

Otros pueblos siguen sin escrúpulos ese sistema de estudiar lo ajeno para imitar lo que les conviene. ¿Qué se diría de nosotros si enviásemos comisiones á estudiar algo de nuestras antiguas colonias de Sudamérica? Pues los ingleses no se recatan de estudiar los adelantos de sus antiguas posesiones, hoy los Estados Unidos. Ven que se les viene encima una abrumadora competencia comercial por parte de aquel pueblo nuevo y vigoroso, y se preocupan, sin rebozo, de averiguar dónde radican las causas de la superioridad económica de los yankees.

Y después de que una comisión de industriales presididos y á expensas de mister Mosely recorrió los Estados de la Unión Norteamericana, para aprender cómo funcionan aquellas industrias, qué ganan aquellos obreros, cuáles son sus aptitudes, cuál su cultura y por qué los Estados Unidos prosperan y compiten en todos los mercados, hoy se apresta Inglaterra á enviar otra comisión, que costea y preside el mismo Mr. Mosely, compuesta de 30 personas, para estudiar los sistemas de enseñanza del mismo enviado y temido país.

¿Será, acaso, se dicen los ingleses, que la escuela norteamericana prepara mejor á los obreros para la lucha del taller y de las fábricas, de los escritorios y de las agencias comerciales? ¿Es que los predisponen más, con su sistema, á la laboriosidad, á la perseverancia, á la templanza, al cumplimiento del deber, á los trabajos manuales; que cuidan más del desarrollo corporal, del robustecimiento, de la buena salud? Los ingleses entienden que la degeneración moral es correlativa de la física, y presenten que los defectos en ambas educciones han de obrar de modo análogo. Les preocupa el asunto y no lo dejan de la mano. Y como lo más práctico es ir á verlo por sus propios ojos, aprovechan la espaldizade de Mr. Mosely para estudiar sobre el terreno el sistema educativo de los Estados Unidos.

Estos, á su vez, comprendiendo que la Escuela es la base de la vida nacional, dan al asunto toda la importancia que merece. Ahora mismo, el Consejo de directores de Escuelas (Board of superintendents of schools) ha tomado importantes acuerdos

que, bajo el nombre de «Syllabus», constituyen lo que nosotros llamamos instrucción. Se refieren á la educación moral de los alumnos y se dirigen á las profesoras que cuidan de la enseñanza elemental, no sólo de párvulos, sino también de los más adelantados.

Hé aquí, en extracto, esas instrucciones. Parten de la base de que la persona del maestro es el fundamento y primera condición de toda educación moral, y de que sin respeto y reverencia hacia él no cabe suponerla. Son también requisitos esenciales del desarrollo moral la estimación y conciencia de sí mismo, que obliga al hombre á tener carácter, voluntad firme, fiel al derecho, esclavo de la justicia, para obrar con arreglo á ella, cualesquiera que sean las consecuencias. Hay que despertar y conservar en el niño el espíritu de sociabilidad, combinando en él la idea de la cooperación con la del trabajo individual.

El trabajo por grupos le hace ver que la acción de cada uno es indispensable para producir la colectiva. Que sepa que es miembro de la Escuela, de la familia, de la vecindad, de la población, del Estado; que tiene que ser leal y fiel á esas colectividades, y cooperar á su existencia y conservación. Que le interesan todas las cuestiones de higiene y de salud públicas, limpieza de cales, orden y educación. Para que se desarrolle el carácter moral del alumno es preciso trasmisitir á su ser, llevar al seno de su conciencia, para que la rija, el principio de autoridad que desde fuera lo ha regido antes. En todos los objetos de la enseñanza debe procurar el profesor encarnar los principios éticos de la educación del alumno. La vida social, con sus instituciones cultas, debe preocupa á los alumnos. Hospitales, Asociaciones protectoras de niños ó de animales, Asilos, colonias escolares y otros establecimientos semejantes, todos deben llevar á su ánimo infantil la idea de la cooperación y del auxilio social que representan. Hechos heróicos y actos de abnegación han de inclinar los ánimos juveniles hacia la admiración de lo noble y de lo generoso.

Los deberes para con los padres, hermanos y compañeros, criados ó dependientes, amos, autoridades, ancianos, pobres, desgraciados, formarán parte esencial del decálogo educativo. De igual modo el comportamiento en casa, en la mesa, en la Escuela, en la calle, en reuniones públicas, en medios públicos de transporte, etc.

Hay que inspirar á los jóvenes órden, puntualidad, dominio de sí mismos, conformidad, limpieza, castidad, templanza, honradez, amor á la verdad, obediencia, aplicación y patriotismo.

Todo ello ha de obtenerse ateniéndose á los principios fundamentales que siguen:

Primer. El niño respeta, primero en el maestro, después en sí mismo, las reglas de educación; lo que antes hizo por

costumbre, lo realiza después por convicciones. Se refieren á la educación moral en el maestro; más tarde, por convicción en sus ideas adquiridas. El móvil del interés le impulsa al principio; después de los párculos, sino también de los más adelantados.

Segundo. Para influir en la moral del niño hay que atender á su imaginación, que primero sirve para representarse las consecuencias de los propios actos de (previsión), después de ponerse en el caso del prójimo (simpatía).

Tercero. No conviene que el profesor saque por sí las consecuencias y enseñanzas de la literatura ó de otros medios de ilustración; más vale que espere á que el mismo alumno las deduzca. Así le será al último más grato el obedecerlas, porque son reglas que él descubre ó se forma y que constituyen su nrión sér,

res, influyen más que el miedo. De suerte que, sin enviar una comisión, sabemos ya algo de lo que piensan sobre educación pública en los Estados Unidos. Pero no puede negarse que el viaje de la que envían los ingleses será fructífero, completando con la inspección ocupar el estudio concienzudo del sistema norteamericano.

EL MARQUÉS DE PERALEJA.

Septiembre de 1903.

ni vislumbran negocios en que poder sacar grandes beneficios, ni tienen que defender mercados para sus productos.

La cuestión macedónica encierra una extraordinaria importancia política, porque cuando puede ser causa de que sobrevenga una conflagración europea; mas bajo el punto de vista comercial es casi nula, por la sencilla razón de que por los Balcanes no pasa ninguna de las grandes arterias comerciales. Tengase en cuenta también que los países envueltos en el actual conflicto han estado durante siglos enteros sometidos al odioso yugo otomano, es decir, la negación de todo lo relativo á la industria, al comercio, al progreso, á la ilustración, al adelanto.

Unicamente así se explica la injustificada y cruel apatía de Europa, que exclama: «qué nos importa que en Macedonia gobiernen cristianos» atentando contra las leyes de la humanidad y de la civilización, que se derrame la sangre á torrentes, imperando el terror y la ruina. Allá se las compongan; nada nos va en ello, siempre y cuando no se altere el *status quo*, que, cual otra espada de Damocles, pende constantemente de un hilo sobre la cabeza de la indiferente y egoista Europa.

JUAN MARTÍNEZ DE LEIVA.

Turquía-Macedonia

El conflicto macedónico, lejos de conjurarse, lleva trazas de complicarse más y más, pues después de las amenazas de asesinato dirigidas por los comités al cónsul inglés, hé aquí que los embajadores de Francia y de Rusia reciben dos cartas idénticas, conteniendo iguales amenazas de muerte, añadiendo los comitadjs, en ellas que, en tanto las dos naciones que representan MM. Constans y Zinorieff no adopten medidas eficaces contra Turquía y en favor de Macedonia, harán saltar por medio de dinamita cuantos establecimientos rusos y franceses existan en Constantinopla. Los dos embajadores han trasmítido estas cartas al ministro de Negocios extranjeros Tewfik-Pachá, quien ha tomado las medidas necesarias para impedir estos nuevos desmanes.

Las mismas amenazas han sido dirigidas á la Compañía del túnel de Pera á Galata, de donde se deduce que la situación

es verdaderamente crítica en la península balcánica... ¿Qué hará Europa? ¿Qué las grandes potencias Inglaterra, Francia, Alemania, Rusia? ¿Seguirán estóticamente lavándose las manos, mostrándose indiferentes hasta el momento supremo para

ella en que se altere el *status quo*? No lo podemos creer, y si lo hacen, una sola y mezquina en demasía explicación tiene su mercantilismo absoluto positivismo...

Pronósticos del tiempo

Primera quincena de Octubre

El viernes, 2, quedará hacia la región pirenaica y golfo de León un mínimo barométrico, que producirá chubascos y tormentas en la parte NE. de la Península.

Un núcleo tempestuoso aparecerá el sábado 3 por el Mediódia de España, y otra depresión del Atlántico se acercará á la punta de Bretaña.

En nuestra Península se registrarán lluvias y tormentas desde el S. y SE. hasta el Centro y las regiones próximas al Cantábrico.

El domingo 4 las depresiones mencionadas estarán, respectivamente, en el Mediterráneo superior y hacia los Países Bajos, y seguirán occasionando chubascos y tormentas, especialmente en la mitad oriental de la Península.

La depresión del Mediterráneo se hallará el lunes 5 en el golfo de Génova, y su influencia se sentirá en nuestras regiones del N. y NE.

Otra depresión del Atlántico, que empezará á invadir el NO. de la Península el 7, se acercará á las costas de Portugal y Galicia del 8 al 9, produciendo en ambos días algunas lluvias y tormentas, principalmente desde el O. y NO. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 10 llegará á Irlanda una nueva depresión, que occasionará algunas lluvias en el NO. y N. de la Península.

Del 11 al 14 serán los días más tranquilos de la quincena.

El jueves 15 empezará á romperse el equilibrio atmosférico por la parte occidental, debido al avance hacia la Península de una invasión oceánica, cuyo desarrollo principal corresponde á los primeros días de la otra quincena.

SFEJOON.

Crónica

En la sesión de ayer tarde, la Diputación provincial acordó subvencionar hasta el 51 por 100 los gastos de construcción de los caminos vecinales de la provincia y nombrar una Comisión que gestionara el más favorable resultado de este importante asunto, formando dicha Comisión los diputados Sres. Olesa, Guasch, Figueras, Fábregas y Boronat, en representación de los cinco distritos.

Esta mañana han celebrado los cuatro primeros una conferencia con el Sr. Ingeniero Jefe de Obras públicas, animados de los mejores propósitos, y como resultado de la conferencia ha llegado en el expresivo ayudante de Obras públicas Sr. Quesada para que, en unión del otro ayudante Sr. Fernández que se encuentra en ésta, procedan al inmediato estudio de una carretera ó camino vecinal que partiendo de Mas de Barberáns termine en la general de Castellón á Tarragona.

Sentimos verdadera complacencia al reiterar hoy con este motivo nuestros sinceros plácemes al distinguido e ilustrado Ingeniero Jefe de la provincia nuestro estimado amigo D. Alfredo Mosso por el interés que le merece cuanto se relaciona con esta comarca plácemes que gustoso e incansable defensor de los intereses de esta región, á cuya prosperidad y cultura tanto ha contribuido.

La calle de la Ciudad, una de las de más tránsito de Tortosa y en cuyo piso los carruajes dejaban profundas roderas, luego convertidas en hoyos, que hacían aquella vía poco menos que intransitable, ha sido objeto de una reforma tan completa que hoy, concluida aquélla, se ha dado al tránsito y todos están contentos en afirmar que aquella mejora honra á Tortosa y al Ayuntamiento que la ha realizado.

Varias veces hemos hablado de esta obra que el arquitecto municipal Sr. Monguió había proyectado como ensayo y con objeto de extender esta reforma á otras vías, caso de que diera el resultado apetecido, y hoy que está concluida y que ha empezado el movimiento de carruajes por la misma, la creemos de un éxito completo.

La misma reforma está haciendo en la calle de Buenaire.

Una mejora de esta importancia, si hubiese sido realizada por el gonzalismo, nos hubiéramos cansado de oírla trompetear á todas horas como un triunfo de su gestión; pero como ha sido llevada á cabo por sus adversarios, los gonzalistas, no solo la censuran, sino que se han opuesto á su realización por todos los medios.

Pero como al gonzalismo, aunque se le oye, ya nadie le escucha, de ahí que el vecindario aplauda, sin excepción alguna, al Alcalde, que ha iniciado y llevado á cabo estas reformas; y por eso verá con gusto que las extienda á las demás calles, tan necesitadas como la de la Ciudad de un arreglo que las coloque á la altura de las necesidades de una población de la importancia de Tortosa.

El lunes próximo será relevado el primer batallón de Almansa que guarnece esta plaza, viniendo á sustituirle el segundo.

Tras de brillantes exámenes, ha obtenido en Barcelona el título de profesor

mercantil nuestro particular y apreciable amigo D. Juan B. Olivé, distinguido abogado de Tarragona.

Enviamos á nuestro amigo la más cordial enhorabuena.

Queréis componer vuestros relojes y que os cueste poco dinero? Llevadlos al taller de José Alucha, Carbó, 16.

Ayer tomó posesión del destino de Administrador de Hacienda de esta provincia el inteligente Jefe de Negociado D. Eugenio Lazo, que desempeñaba el cargo de 2º Jefe de la Intervención de Hacienda.

Deseamos al Sr. Lazo mucho acierto en su nuevo destino.

El inteligente y probó director jefe de la sección de caminos de la Diputación, D. Luis Cervera, ha solicitado la jubilación en vista de su delicado estado de salud y en atención á los 35 años que lleva de servicio.

El próximo martes, 6 del corriente, á las dos de la tarde, se reunirá la Federación agrícola catalana-balea en el Instituto agrícola catalán de San Isidro, para tratar de organizar un grupo de conferenciantes ambulantes que voluntariamente se obliguen á desarrollar temas agrícolas.

Queréis saber la hora fija y adquirir relojes garantidos y baratísimos? Pues compradlos en la relojería de José Alucha, Carbó, 16.

Ha obtenido, después de brillantes ejercicios de oposición, el premio extraordinario de la facultad de Farmacia en la Universidad de Montblanc: E. Lloch y

Por pase de la maestra D. María Rosa Fabregat á la escuela de Roda de Barà ha quedado vacante la elemental de niñas de La Serra (Tivissa), dotada con 625 pesetas.

El tribunal gubernativo de Hacienda, accediendo á lo solicitado en un recurso de alzada interpuesto ante el mismo por la Diputación provincial, ha resuelto que sea indemnizada con láminas intransferibles el precio de una venta realizada años atrás de un huerto perteneciente á la Casa de Misericordia de Tortosa, situado en la partida de «Pimpí», adjudicado al comprador por 25.000 pesetas.

Esta favorable resolución es debida á las activas y acertadas gestiones practicadas en Madrid por el diputado provincial nuestro particular amigo D. Daniel Freixa, á quien encargó la Corporación provincial tan importante asunto.

Queréis vender oro y plata á los más altos precios? Pues acudid á la tienda de José Alucha, Carbó, 16.

Administración de Consumos

Recaudación del dia 1º de Octubre 1903

	ARBITRIOS	CONSUMOS
	Ptas. Cts.	Ptas. Cts.
Cuarto Caminos	4'25	386'93
Templo	33'24	290'06
Remolinos	1'13	16'70
Jesús	8'20	52'32
Ebro	11'04	30'93
Estación	0'65	0'00
Matadero de Tortosa	62'53	170'02
Id. de Jesús	3'54	9'62
TOTAL	124'58	956'58

La Voce della Verità de Roma describe de modo católico las palabras atribuidas á Su Santidad Pío X, según las siguientes iglesias:

las cuales había prometido al padre Ameli visitar en breve el convento de Mont-Tassin.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envia también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pide.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quién puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París.

Guano del Perú, amoniacos y superfosfatos para esta temporada.

TALLER DE TONELERIA

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

MAQUINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

REXIXIR

INGLUVINA

GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago e intestinos.

DENTICINA OLIVERES

DESARROLLO



Vale la caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0'50 »

Tomándola en estado de salud les evita muchas enfermedades y los robustece y fortifica de día en día.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilàs.

Dia 2 de Octubre de 1903

Barómetro

Máxima 759 Mínima 759 Oscilación 0

Termómetro

Máxima 31 Mínima 16 Media 23'50

Evaporímetro 3

Pluviómetro 18

Estado del cielo, Kumulos.

Dirección del viento, N. O.

Termómetro seco 21.

Id. húmedo 19.

El Alumno,

Francisco Baró.

El Alumno,

José Montserrat.

Sección religiosa

Sábado, 3. Nuestra Señora Liberatriz, en Roma.—Santos Maximiano, ob.; Cándido, Casto, Cayo, Dionisio, Evaldo, Fausto, Pablo, Pedro, Teógenes, Urbano y Victor, mrs.; Beregiso y Gerardo, abs.; Esiquo, monje; Juvino, El Beato Juan Arcas, y Santa Florencia, mr.

Rosarios

Para honrar á la Santísima Virgen durante el presente mes de Octubre é inscribiendo lo ordenado por la Santidad de León XIII, se rezará el Santo Rosario en las siguientes iglesias:

Catedral.—A las ocho de la mañana, en el Altar Mayor; á las seis menos cuarto de la tarde, en la capilla de Nuestra Señora de la Cinta, y á las seis de la tarde, en la capilla parroquial del Sagrario, con exposición del Santísimo Sacramento.

Parroquia de Santiago.—A las cinco y media de la tarde, con exposición.

Convento de la Purísima.—A las seis de la mañana, durante la misa y con exposición.

Convento de San Juan.—A las seis y media de la mañana, con misa y exposición.

Convento de Santa Clara.—A las siete de la mañana, con misa y exposición.

Iglesia del Rosario.—En esta iglesia, todo el mes de Octubre, á las siete, habrá misa, durante la cual se rezará el santo rosario, y por la tarde, á las cinco, se repetirá el rezo del rosario á expensas de una persona devota.

El domingo próximo, dia 4, por la mañana, desde las cinco hasta las diez, habrá misa cada media hora; á las diez y media, se celebrarán los divinos oficios con la solemnidad de todos los años. Por la tarde, á las cuatro, empezará el rezo del santo rosario y novena con acompañamiento de coro y música; luego el sermón que pronunciará el elocuente orador sagrado don Rafael Alguró, Beneficiado de Nuestra Santa Iglesia Catedral, organizándose la procesión que recorrerá las calles siguientes: Baranda, Plaza de Armas, Lonja, Sangre, Plaza de la Constitución y San Roque. Para mayor solemnidad del acto asistirá una banda de música.

A los devotos que deseen concurrir á la procesión se les facilitará la correspondiente vela en la sacristía.

EXTRACTO DE LA SESIÓN DE LA DIPUTACION PROVINCIAL

Presidida por el señor gobernador civil, se abrió ayer mañana el período semestral, asistiendo los Sres. Adell, Freixa, Figueras, Guasch, Roig, Inglada, Vallvé, Magrífá, Romagosa, Huguet, Fábregas, Pallejà, Escoda, Olesa y Boronat.

Aprobada el acta de la sesión anterior, el señor Villarino saludó á la noble y laboriosa provincia de Tarragona en su alta representación de la Corporación provincial, la que le tendrá siempre á su lado y facilitará todos los medios para llevar á su cauce la administración y para que sea ésta ordenada. No quiere decir con esto que haga cargos á los señores diputados, pues no es todo obra de la voluntad, sino que no es más que un estímulo para seguir su marcha administrativa. Necesario es que se cobre, aunque sea doloroso para el contribuyente, y en todo lo que sea fomentar los intereses de la provincia tendrá á su lado al gobierno. Terminó el señor gobernador ofreciendo su concurso particular y oficialmente, y declaró abierto el período en nombre del gobierno de S. M.

Accediendo á indicaciones de sus compañeros, el Sr. Olesa contestó al señor gobernador, lamentando que épocas aciagras no hayan permitido poner la administración provincial á la altura que todos deseamos. Verdaderamente, los pueblos están mal; pero deben tener en cuenta que cuantos sacrificios hagan para el Continente han de ser en beneficio de los mismos pueblos. Ofreció al señor gobernador el concurso de la Diputación, la cual le ha oido con mucho gusto, sintiéndose desde ahora más animada para seguir adelante, y en la confianza de que habrá recaudación, sin la que no habría administración posible. El Sr. Olesa terminó ofreciendo al señor gobernador el concurso de los señores diputados, corporativa y personalmente.

El Sr. Villarino agradeció tales ofer-

Academia Mercantil

Angel, 7, entresuelo

Reapertura de clases el 15 de Septiembre

IDIOMAS: Francés, Inglés, Italiano y Alemán

Clases generales de:
Aritmética, Gramática, Ortografía, Cálculo, Teneduría de libros, Prácticas de comercio, Correspondencia, Operaciones de Banca y Bolsa

mientos, y aun cuando creía innecesario decirlo, manifestó que no ha de haber influencia alguna que se oponga á seguir la marcha administrativa de la provincia de Tarragona.

Retirado el señor gobernador, continuó la sesión bajo la presidencia del Sr. Adell, quién dice cuenta á la Corporación de que una causa fortuita le obligaba, aunque inmediatamente y faltó de experiencia, á ocupar aquel sillón, donde no deben ver al diputado político, sino la presidencia imparcial, en la que encontrarán amparo todos los señores diputados siempre que estén dentro del Reglamento.

Empezó acto seguido el despacho ordinario, leyéndose la Memoria semestral y dándose cuenta de haber sido aprobado el presupuesto adicional ordinario.

Se fijaron en cuatro las sesiones del actual período, celebrándose á las tres de la tarde.

El Sr. Oesa propone que por más que entienda que habrá de suspenderse la sesión que se está celebrando, á fin de someter á estudio de las comisiones los asuntos pendientes, podría continuarse por la tarde para tratar de tan vital asunto como es el de caminos vecinales.

El Sr. Ingla pide que el peón caminero de la carretera de Pobla de Montornés se encargue de la carretera de Creixell.

Apoya la petición el Sr. Guasch y promete la presidencia trasmisitir las órdenes.

Por la tarde se reanudó la sesión á las cinco, poniéndose á discusión los medios que debían proponerse para el proyecto de caminos vecinales.

La discusión fué larga, siendo llevada con ordenación y con mucho tacto por el presidente accidental Sr. Adell.

Habieron los Sres. Freixa, Guasch, Huguer, Pallejà, Figueras, Reig, Escoda, Oesa y Boronat, estudiando el asunto y exponiendo las dificultades que les sujetan.

El Sr. Freixa propuso que se nombrara una ponencia, compuesta de un diputado de cada distrito, para que se pongan de acuerdo con el personal facultativo de la Diputación y los ingenieros de Obras públicas, y estudien el proyecto y los ofrecimientos hechos por cada pueblo, haciendo cuantas gestiones crean oportunas.

Se designó para ello á los Sres. Oesa, Guasch, Boronat, Fábregas y Figueras.

El Sr. Guasch, agradeciendo el honor que se le dispensaba, expuso sus deseos de que se concretara la misión que debe llevar á cabo la ponencia, porque, á su entender, si ésta ha de dictaminar respecto á los auxilios que la Diputación acuerde, él rehusaría el nombramiento, porque dada la urgencia en resolver la cuestión de caminos vecinales, la Corporación provincial en la sesión de hoy debe acordar la subvención del 51 por 100, reservando á la ponencia la ultimación de ciertos detalles.

Abunda en el mismo criterio el señor Oesa, acordándolo así la Diputación.

Continuó el despacho ordinario, pasando á informe de las comisiones los asuntos á resolver.

A las siete de la noche se levantó la sesión, quedando en reunirse el lunes próximo, á las tres de la tarde, á fin de que haya tiempo de formular los dictámenes.

De conformidad con lo acordado, después de la sesión se expidió el siguiente telegrama:

«Presidente Diputación Tarragona á ministro de Agricultura:
Reunida la Diputación, acaba de votar para figurar inmediatamente construcción caminos vecinales la subvención del 51 por 100.»

Registro civil

DIA 1.^º

Nacimientos

Carmen Bartomeu Gilabert.
José Moreso Fumadó.
Eugenio Carlos Bausili Zaragoza.
Juan Cid Cid.

Defunciones

Pedro Cervera Estepa.

Matrimonios

Ninguno.

Pasatiempos

Charada en acción



(La solución en el número próximo).

Solución á la Frase hecha anterior:
Estar en áscuas.

Correo de Madrid

Los ataques á las instituciones

Ha negado el Presidente del Consejo que haya ningún ministro que muestre disconformidad de criterio con el ministro de la Gobernación en cuanto se refiere á la represión de los ataques á las instituciones.

Nosotros, dijo, no hacemos otra cosa que aplicar la ley, como haría todo Gobierno.

Bien seguro estoy, añadió, que si los republicanos gobernaren no serían capaces de consentir tales ataques al régimen constituido.

Las elecciones próximas

El ministro de la Gobernación dice que el alcalde de Barcelona continúa los trabajos preparatorios para la lucha electoral para llegar á una inteligencia entre los monárquicos.

Ha añadido que la lucha en Barcelona se llevará á cabo con las actuales autoridades, sin que tenga el carácter de decisiva.

El Gobierno tiene el propósito de no abandonar á los elementos avanzados el campo electoral.

Los liberales

Cada día que pasa va adquiriendo el pleito de los liberales fases nuevas y curiosas.

Hoy han recibido por el correo interior algunos ex-diputados una carta circular firmada por el conde de Romanones y el señor Merino, á la que acompaña un ejemplar de la otra que ya es famosa en la política.

Pero lo curioso es que en la de ahora se dice que, considerando necesario y ur-

gente enviar á los señores marqués de la Vega de Armijo, Montero Ríos y Moret el documento adjunto, se ruega que se sirvan honrarlo con su firma.

El problema marroquí

Un periódico publica la opinión manifiesta por un personaje competente sobre los asuntos de Marruecos.

Dice que es pura fantasía cuanto la prensa ha publicado respecto de este asunto.

Reconoce que Francia ha realizado trabajos verdaderamente serios para alcanzar una decisiva influencia en lo porvenir, pero que no obstante corresponde el papel principal á España, teniendo derecho ésta no sólo á una intervención activa en el Norte de África, sino también á requerir un radio de acción de 50 kilómetros alrededor de las posesiones que hoy tiene.

Termina diciendo que el Gobierno español debe preocuparse seriamente del problema marroquí.

Tarjetas postales

Acaba de recibirse un bonito y variado surtido en la papelería de Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

Gabinete de curación

CUCALA

Ex-ayudante del oculista eminent Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz, del Dr. Soler, ex-médico Ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Ojos, oido, nariz y garganta

Precios de ojos

Primera visita 250 pesetas
Cada cura 100 »
Por 15 curas (pago adelantado). 1000 »

Se exceptúa reconocimientos de fondo de ojo, operaciones, duchas, electricidad, etc., etc.

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuajos (borrar las manchas que afean el ojo), escleromas, tumores, fistulas, triquiasis (pestañas dentro), strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista.

Granulaciones, curación pro tra

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores e inflamación de garganta.

CIRUJA OPERATORIA

Enfermedades de las mujeres

Inflamación de la MATRIZ, flujos blancos y de sangre, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de la orina y embarazo.

Consulta de 8 á 1 y de 6 á 9

TORTOSA

Calle de la Lonja: Casa Vidal (Pés de la Palla), entre el Arsenal y el río Ebro.

Casas de huéspedes económicas y personal para acompañar enfermos.

La Préservatrice

La más antigua de las compañías francesas contra los accidentes

autorizada por R. O. de 15 de Abril 1901, de conformidad con la ley de 30 de Enero de 1900, acerca de los accidentes del trabajo

Domicilio social:

en su hotel, 18, Rue de Londres, PARIS

Capital social:

5 MILLONES DE FRANCOS

Seguros individuales, colectivos, de carros, coches, caballerías y accidentes de tercero á primas reducidas

Agente general en Tortosa, Vinaroz y sus respectivas comarcas:

GASTON DELAMOTTE

Preparación para carreras especiales y del Estado:

Correos, Telégrafos, Estadística, Aduanas, Banco de España, Procurador de los Tribunales, Arrendataria de Tabacos, Secretarios, etc.

INSTITUTO DE VACUNACIÓN

DEL

Dr. SABATÉ

Pensionado por el excellentísimo

Ayuntamiento

(Representación del Dr. Ferrán)

SUERO ANTIDIFTÉRICO

El que usamos en este Instituto procede del acreditado laboratorio del Dr. Ferrán y aventaja á sus similares por su perfecta elaboración, pureza, juventud y energía anti-tóxica diariamente comprobada en la clínica.

Combatte de un modo eficaz la difteria (Mal-blanc) y sus efectos son tanto más notables cuanto más pronto se emplea. En los diagnósticos dudosos debe practicarse la inoculación.

El suero evita el contagio de los niños sanos cuando han de estar cerca de un atacado de difteria.

La experiencia adquirida en miles de inoculaciones hace que el público prefiera los servicios de este Instituto.

SUEROS: polivalente, normal, artificial, Cheron, Espermina, Vacuna de ternera, tiroidina, jugos orgánicos, Brown-Sequard. Vacuna antirrábica.

Nota. Todos estos productos se renuevan cada 15 días y conservan en la nevera al abrigo del calor y de la luz para que no se alteren sus virtudes terapéuticas.

Dr. Sabaté

PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

Angel, 16, pral.—TORTOSA

IGNACIO DE RAMÓN

Corredor Real de Comercio

personas, creencias, pionerato, créditos con garantía de valores, descuentos sobre otras plazas y cuantas operaciones se practican en la Sucursal del Banco de España de ésta.

Compra y venta de valores públicos y de empresas particulares.

Despacho por las mañanas, de nueve y media á una: calle de San Ildefonso, sin número, piso 1.^º, frente al Banco de España.

Casa: Moneda, 27, entresuelo

CORONAS

En el establecimiento de la Vda. de D. Ramón Marqués acaba de recibirse, para la fiesta de Todos los Santos, un gran surtido de coronas fúnebres de pluma y extre, hechas de mano, así como también en porcelana, todas de mucho gusto.

Mercaderes, 5 (vulgo Carmen).

FONDA CENTRAL DEL JARDÍN

DE

JOSÉ DEL CLOS

Plaza del Pino
entrada por la Plaza del Beato Oriol, 2

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.

Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.

LA PRONTITUD

Andrés Cañellas y Hermano

Recaderos de Tortosa á Barcelona y vice-versa

Servicio diario personal á domicilio

Horas de salidas y entradas con el tren expreso

Servicio urgente y puntual con los encargos facturados á gran velocidad

Barcelona: Calle Filateras, 5, cerca la Plaza del Angel.

Tarragona: Plaza Sedazos, 34. Teléfono 137.

Tortosa: Plaza Constitución, Salón limpia-botas.

Imp. Biarnés, á c. de Alguró, Cambios, 3.

